

Trabajo Final de Grado: Informe Tutora

Prof. Agr. Mag. María Ana Folle
Revisora: Prof. Adj. Mag. Silvana Contino

Fecha: Mayo 2016

Nombre de la Estudiante: Mercedes Siola
CI: 4.768.740/1.

Nombre del Trabajo: “La incidencia del encierro en el desarrollo evolutivo de niños y niñas que conviven con su madre en privación de libertad”

Modalidad: Pre-Proyecto de Investigación

Comentarios generales:

Se adjunta Resumen de la propuesta:

‘El presente proyecto de investigación, pretende indagar acerca de las condiciones en las que se encuentran los/as niños/as que conviven con su madre detenida. El objetivo del presente proyecto es investigar si existen incidencias en el desarrollo psicosocial de los/as niños/as que conviven con sus madres en la cárcel. Se partirá de ciertos lineamientos teóricos que dan cuenta de las etapas del desarrollo psicosocial del niño normal, para analizar las posibles incidencias que la situación de reclusión puede generar en el desarrollo del/a niño/a en circunstancias de encierro. Metodología: entrevistas con madres que están detenidas, operadores carcelarios, docentes, técnicos y directivos del establecimiento, así como con profesionales idóneos en la materia. Se pensará el problema de investigación mencionado, desde una perspectiva de género, basada en Derechos Humanos’.

Comentarios generales:

- Aspectos Formales:

En general la presentación formal es adecuada, es una lástima que no se haya integrado un índice, que facilita la lectura y permite categorizar rápidamente el trabajo. Los aspectos propios del formato Pre-proyecto de Investigación son adecuados, aunque debería incluirse un apartado para Anexos.

- Ortografía: Algunos errores detectados.

- Redacción: En general la sintaxis es adecuada.

- Manejo de las fuentes bibliográficas: Adecuada utilización de las fuentes bibliográficas, bien referenciada. Estilo de redacción claro, pertinente sintaxis y de agilidad de lectura.

La bibliografía se adecua a las normas APA, tanto en las citas en el texto como en la referenciación final.

2. Articulación teórica:

- Presentación de resumen: El resumen contempla todos los puntos tratados.

- Relevancia del tema elegido. Tema actualizado constantemente, con abordajes sociales diversos. Académicamente incrementándose en su número.

- Planteo de antecedentes y del problema.

Quizás no haya habido suficiente trabajo en el planteamiento de los antecedentes: aparece un exceso de detalle en la producción local y universitaria pero no aparecen parámetros comparativos con otros países latinoamericanos a pesar que queda

establecida esta posibilidad (p. 7). Las preguntas que acompañan al problema parecen certeras, pero igualmente en el 2º objetivo específico, hay una contradicción ('Investigar acerca de las condiciones propiciadas por la organización carcelaria para aquellas madres que se quieran amparar en la Ley 14470', que se quieren?). Los antecedentes relativos a lxs niñxs fue mejorado notoriamente en el propio proceso de tutoría. En general, si ubicamos en tres grupos los antecedentes (niñxs, mujeres, cárcel Uruguay), los mismos dan una interesante visión global de la temática, pero no se descarta la profundidad que hubiera podido alcanzar.

- Claridad conceptual en la presentación y desarrollo de la temática. Enrabado a lo considerado anteriormente, un enfoque un poco más amplio de los antecedentes y marco teórico en general hubiese aportado ciertamente a la claridad conceptual. Asimismo el desarrollo de 'Permitiendo al entrevistador acercarse a conocer sobre las personas desde una visión bio-psico-social' hubiese ayudado a comprender la postura académica y política de la autora..

- Redacción y coherencia interna en el trabajo. Acorde, también fue un aspecto trabajado en el proceso de tutoría. Muestra un mejoramiento en este aspecto.

- Uso de terminología interna en el trabajo. Adecuado.

- Sobre el proceso de tutoría: El proceso de tutoría continuó al trabajo realizado en la Práctica compartida en 2014. Se caracterizó por ser dialógico, intenso, con un claro objetivo a alcanzar. Muy disfrutable desde el punto de vista de los desarrollos alcanzados.

Consideración final: Una propuesta de investigación que se suma a las ya planteadas (se ha registrado un incremento en la producción académica en los últimos años). Un tema que sigue teniendo repercusiones sociales por su propia situación y por ejercer una cierta forma de evaluación sobre el proceso de la reforma.

Si bien se pudieron incluir un mayor componente de antecedentes, la propuesta queda clara y es viable en su ejecución. La propuesta metodológica es apropiada así como los distintos componentes de ésta.